

San Salvador 8 de Diciembre del 2021

DISCURSO RFS

QUERIDA FAMILIA, DIRECTORES DE NUESTRA EMPRESA, COLEGAS EMPRESARIOS, COLABORADORES, MUY BUENAS NOCHES, GRACIAS POR ACOMPAÑARNOS EN ESTA FECHA TAN ESPECIAL PARA NOSOTROS.

QUIERO COMENZAR CON 1 MINUTO DE SILENCIO EN HONOR A NUESTROS FUNDADORES QUE SE NOS HAN ADELANTADO.

UN DÍA COMO HOY, EL 8 DE DICIEMBRE DE 1921, HACE JUSTO CIEN AÑOS, EN LA CELEBRACIÓN DE LA INMACULADA CONCEPCIÓN DE MARÍA, NUESTRO ABUELO DON JOSÉ JORGE SIMÁN ABRIÓ LA PRIMERA TIENDA DE TELAS EN EL CENTRO DE SAN SALVADOR.

EMIGRADOS A PRINCIPIOS DEL SIGLO PASADO DESDE PALESTINA, TIERRA QUE FUE LA CUNA DE NUESTRO SEÑOR

JESUCRISTO, NUESTROS ABUELOS DON JOSÉ Y SU ESPOSA, DOÑA NATALIA, ENCONTRARON EN EL SALVADOR UN LUGAR DE ACOGIDA QUE SE CONVIRTIÓ EN SU PATRIA DEFINITIVA. AQUÍ DECIDIERON QUEDARSE Y ACÁ PLANTARON LA RAÍZ DE UNA FAMILIA NUMEROSA, DEVOTA Y TRABAJADORA.

FRUTO DE SU AMOR CONYUGAL PROCREARON ONCE HIJOS, QUIENES FUERON VIENDO, POCO A POCO, PROSPERAR AQUEL PEQUEÑO NEGOCIO, APRENDIENDO SOBRE LA ÍNTIMA SATISFACCIÓN QUE PRODUCE EL TRABAJO DURO Y HONESTO.

LA GRANDEZA DE LOS SUEÑOS CONCEBIDOS POR LA FAMILIA SIMÁN, EN UN PAÍS LLENO DE PROMESAS, CONTRASTABA CON LA MODESTIA Y LIMITACIONES DE LOS COMIENZOS. EL SALVADOR ERA ENTONCES UNA NACIÓN QUE RECIÉN CUMPLÍA SU PRIMER CENTENARIO DESDE LA INDEPENDENCIA, CON DEMASIADAS COSAS AÚN POR HACER. ALMACENES SIMÁN, EN ESTE SENTIDO, FUE CRECIENDO AL RITMO QUE LO HACÍA LA SOCIEDAD

SALVADOREÑA, COMPARTIENDO CON ELLA SUS ÉXITOS Y CONQUISTAS, ASÍ COMO TAMBIÉN SUS PENAS Y ADVERSIDADES.

EL GOLPE A LA ECONOMÍA QUE SUPUSO LA SEGUNDA GUERRA MUNDIAL, LOS TERREMOTOS Y LOS HURACANES QUE HAN AZOTADO AL PAÍS, LA CONFLICTIVIDAD SOCIAL QUE FUE AGUDIZÁNDOSE, TODO ELLO CONTRIBUYÓ A FORJAR EL CARÁCTER DE LA NACIÓN Y EL DESTINO DE LA EMPRESA, QUE INCLUSO TUVO QUE SOBREPONERSE AL PREMATURO FALLECIMIENTO DE SU FUNDADOR, EN 1953.

YA BAJO EL LIDERAZGO DE LA SEGUNDA GENERACIÓN, SIGUIENDO LOS PRINCIPIOS HEREDADOS DE DON JOSÉ Y DOÑA NATALIA, ALMACENES SIMÁN SE LANZÓ A LA TAREA DE INSTALAR EN EL SALVADOR EL PRIMER ALMACÉN POR DEPARTAMENTOS, TAL COMO EN AQUELLA ÉPOCA LOS HABÍA EN ESTADOS UNIDOS Y EN EUROPA. FUE ESTE EL OBJETIVO CENTRAL DE AQUELLOS PIONEROS QUE BUSCABAN CAMBIAR LA HISTORIA DEL COMERCIO LOCAL. LA

CONSTRUCCIÓN DE DICHA OBRA SE DESARROLLÓ EN MEDIO DE CRECIENTES TENSIONES QUE NOS LLEVARON A UNA GUERRA CON NUESTROS HERMANOS HONDUREÑOS; MÁS NO MERMÓ EL IMPULSO DE EDIFICACIÓN DE DICHO PROYECTO.

EL SALTO PARA ALMACENES SIMÁN, FUE CUALITATIVO. ADEMÁS DE OFRECER AL PÚBLICO UNA AMPLIA GAMA DE PRODUCTOS —DESDE ROPA Y CALZADO HASTA MUEBLES Y ELECTRODOMÉSTICOS—, LA INAUGURACIÓN DE AQUEL PRIMER GRAN ALMACÉN, EN 1970, SUPUSO TAMBIÉN LA PROPUESTA DE UNA NUEVA EXPERIENCIA EN COMPRAS, CON UN EDIFICIO DE CUATRO PISOS EN SU SALA DE VENTAS. DOTADO CON ESCALERAS ELÉCTRICAS (DE LAS PRIMERAS QUE FUNCIONARON EN EL PAÍS), ASCENSORES Y AIRE ACONDICIONADO.

MÁS ADELANTE, CON LA LLEGADA DE UNA TERCERA GENERACIÓN DE LA FAMILIA, TUVO LUGAR LA EXPANSIÓN DE LOS ALMACENES, DESDE EL CENTRO DE LA CIUDAD HASTA

LA PERIFERIA, COMENZANDO POR OCUPAR EL ESPACIO QUE DEJABA EL ALMACÉN SEARS EN EL YA EXITOSO CENTRO COMERCIAL METROCENTRO; Y DESDE LA CAPITAL HACIA EL INTERIOR DEL PAÍS. EN 1993, CON LA INAUGURACIÓN DE LO QUE HOY ES SIMÁN GALERÍAS, SE DIO COMIENZO AL CRECIMIENTO EXPONENCIAL. DOS AÑOS ANTES SE HABÍA ABIERTO EL LOCAL EN SANTA ANA Y APENAS UN AÑO MÁS TARDE SE ABRIÓ EN SAN MIGUEL.

LUEGO VENDRÍA LA EXPANSIÓN REGIONAL, QUE INICIÓ EN GUATEMALA EN 1994, NICARAGUA EN 2002 Y COSTA RICA EN 2009. TENEMOS A ESTA FECHA SEIS SUCURSALES EN EL SALVADOR, CUATRO EN GUATEMALA, DOS EN NICARAGUA Y DOS EN COSTA RICA, LO QUE NOS CONVIERTE EN LA CADENA DE ALMACENES POR DEPARTAMENTOS, LÍDER EN LA REGIÓN CENTROAMERICANA. Y ES QUE ALMACENES SIMÁN SE HA MANTENIDO SIEMPRE A LA VANGUARDIA DE LA INNOVACIÓN COMERCIAL.

EN 2004 INICIAMOS NUESTRA TIENDA DIGITAL WWW.SIMAN.COM, CON LA CUAL FUIMOS PIONEROS EN CENTRO AMÉRICA EN INGRESAR AL MUNDO DIGITAL, AL INICIO CON UN MODESTO CATÁLOGO Y POSTERIORMENTE CON LA VENTA EN LÍNEA,ALGO QUE SIN PENSARLO EN AQUEL MOMENTO NOS HA PERMITIDO SERVIR A NUESTROS CLIENTES AUN DURANTE UNO DE LOS MOMENTOS MÁS DIFÍCILES DE LOS CAPÍTULOOS RECIENTES DE LA HISTORIA DE LA HUMANIDAD: “LA PANDEMIA DEL CORONAVIRUS”.

ACTUALMENTE NUESTRA PAGINA www.siman.com TIENE CATALOGADOS ALREDEDOR DE 100,000 PRODUCTOS EN CADA UNO DE LOS 4 PAISES DONDE OPERAMOS.

QUEREMOS COMPARTIR CON USTEDES QUE A PARTIR DE ESTA SEMANA COMENZAREMOS A EMITIR NUESTRA NUEVA TARJETA CREDISIMAN VISA, LA CUAL LANZARÁ A ALMACENES SIMAN A OTRO NIVEL, AL PERMITIRLE A NUESTROS CLIENTES ACCESAR UN MEDIO DE PAGO A NIVEL MUNDIAL.

EL 4 DE MAYO DEL AÑO 2002 SE ABRIÓ AL PÚBLICO LA PRIMERA TIENDA ZARA EN CENTROAMÉRICA, BAJO LA ALIANZA COMERCIAL CON UNA DE LAS CORPORACIONES MÁS GRANDES Y EXITOSAS EN EL MUNDO, “INDITEX”, QUE BAJO LA VISIÓN Y DIRECCIÓN DE SU FUNDADOR, DON AMANCIO ORTEGA, TRANSFORMÓ EL MUNDO DEL COMERCIO AL DETALLE DE LA MODA. TAMBIÉN DESARROLLAMOS UNA ALIANZA PARA LA DISTRIBUCIÓN EXCLUSIVA DE LOS PRODUCTOS ESTEE LAUDER, TRAS LA CUAL ABRIMOS LAS TIENDAS “MAC”. ES DE MUCHO ORGULLO PARA NOSOTROS TENER COMO SOCIOS COMERCIALES A LÍDERES DE LA MODA Y LA BELLEZA EN EL MUNDO.

CIENTOS DE AÑOS DESPUÉS, AQUELLA MODESTA TIENDA DE TELAS DE DON JOSÉ SIMÁN, ABIERTA EN EL CENTRO DE SAN SALVADOR Y QUE NO PASABA DE 50 METROS CUADRADOS ES AHORA UNA PLATAFORMA COMERCIAL FÍSICA DE MÁS DE

247 MIL METROS CUADRADOS EN LA REGIÓN CENTROAMERICANA.

PERO PARA NOSOTROS LO MÁS VALIOSO, LO QUE LE DA SENTIDO AL CRECIMIENTO EN INFRAESTRUCTURA ES EL DESARROLLO HUMANO QUE LE ACOMPAÑA. ES ESTO LO QUE MÁS NOS ENORGULLECE. EN 1921 DON JOSÉ SIMÁN SÓLO TENÍA A SU LADO A UN COLABORADOR, DON RAFAEL MALDONADO, PARA ATENDER A SUS PRIMEROS CLIENTES. ESTE AÑO LLEGAMOS A MÁS DE 7 MIL COLABORADORES QUE CONFORMAN LA GRAN FAMILIA DE ALMACENES SIMÁN Y TODOS LOS CONCEPTOS QUE FORMAN ALSICORP A NIVEL REGIONAL.

EN ESTE CENTENARIO, POR LO TANTO, LO QUE CELEBRAMOS NO ES SÓLO EL CUMPLIMIENTO DE UN CICLO SINO LA CONFIRMACIÓN DE QUE LOS SUEÑOS DE PROGRESO QUE ANIMARON A NUESTROS FUNDADORES MANTIENEN SU VIGENCIA Y SIGUEN CAMBIANDO VIDAS, PARA BIEN.

PERO NADA DE LO ALCANZADO SE DIO POR CASUALIDAD NI SE DIO POR GENERACIÓN ESPONTÁNEA. BAJO LA RADIANTE LUZ DE ESTA CELEBRACIÓN, CORREMOS EL RIESGO DE OLVIDAR QUE NI PARA NUESTROS ABUELOS, PADRES Y TÍOS ASÍ COMO TAMPOCO PARA NUESTRA GENERACIÓN, HA ESTADO EL CAMINO DESPROVISTO DE OBSTÁCULOS. PORQUE COMO ALGUNA VEZ HABRÁN PODIDO ESCUCHAR, “SOLO EN EL DICCIONARIO SE ENCUENTRA ÉXITO ANTES QUE TRABAJO”.

CONVERTIRNOS EN LO QUE AHORA SOMOS HA CONLLEVADO UNA LUCHA CONTRA ADVERSIDADES DE TODO TIPO, ANTE LAS CUALES NUESTRO GRUPO HA SALIDO ADELANTE, EN ESPECIAL HAGO REFERENCIA AL CONFLICTO INTERNO QUE TANTAS VIDAS SEGO EN EL SALVADOR. LUEGO DE FIRMADA LA PAZ, EN ENERO DE 1992, HAN LLEGADO OTRO TIPO DE PROBLEMAS Y DE DESAFÍOS.

ALMACENES SIMÁN SIGUE ACÁ, FIEL A LOS PRINCIPIOS CON LOS QUE SE FUNDÓ, SOLIDARIOS CON LOS MÁS DESVALIDOS

ASÍ COMO CON LOS DEMÁS PILARES QUE CONFORMAN LA DOCTRINA SOCIAL DE LA IGLESIA; Y AL LEGADO DE ESFUERZO, GRATITUD Y AMOR A DIOS POR CADA META ALCANZADA. POR ELLO ES QUE COMPARTIMOS CON NUESTROS COLABORADORES PARTE DE LAS UTILIDADES CON QUE SOMOS FAVORECIDOS, AÑO TRAS AÑO, AL IGUAL QUE DONAMOS UN PORCENTAJE DE ELLAS A LA FUNDACIÓN SIMÁN, PARA OBRAS DE BIENESTAR SOCIAL.

QUERIDOS AMIGOS:

ESTE PRIMER CENTENARIO DE ALMACENES SIMÁN ES UNA PRUEBA FEHACIENTE DE QUE EL TIEMPO PREMIA EL ESFUERZO, DE QUE EL FUTURO SE CONSTRUYE DÍA A DÍA, Y QUE EL ÉXITO NUNCA ES FÁCIL NI ES INDIVIDUAL.

NO SON 100 AÑOS DE VICTORIAS ININTERRUMPIDAS LO QUE CELEBRAMOS ESTA NOCHE, SINO 100 AÑOS DE CAMBIOS Y MODERNIZACION PERMANENTE, DE LABOR CONSTANTE POR OFRECER A CADA UNO DE NUESTROS CLIENTES,

PROVEEDORES Y COLABORADORES UNA FUENTE DE MODERNIZACIÓN, NUEVAS EXPERIENCIAS, ESTABILIDAD Y RECONOCIMIENTO.

LAS RAMAS Y LAS HOJAS DE ESTE ÁRBOL SE HAN IDO EXTENDIENDO, PERO LAS RAÍCES PERMANECEN INTACTAS. SON DIEZ DÉCADAS DE INNOVACIÓN, PERO TAMBIÉN DE TRADICIÓN; DE APUESTAS ARRIESGADAS Y TRANSFORMADORAS MÁS LO QUE NUNCA DEBE CAMBIAR SON NUESTROS PROFUNDOS VALORES CRISTIANOS, MATERIALIZADOS EN UN COMPROMISO POR EL SER HUMANO Y LA SOCIEDAD.

ESTE COMPROMISO HA GUIADO LOS PASOS DE CUATRO GENERACIONES SIMÁN HASTA ESTE PRIMER CENTENARIO Y ESTOY SEGURO QUE NO HABRÁ OBSTÁCULO QUE IMPIDA LA CELEBRACIÓN DE NUEVOS CENTENARIOS SI SEGUIMOS SIENDO FIELES A ESTOS PRINCIPIOS.

PORQUE ADEMÁS DEL AMOR A DIOS Y A LA SANTÍSIMA VIRGEN, MIS TÍOS Y MI PADRE NOS DIERON UN HERMOSO EJEMPLO DE AMOR AL PAÍS Y A SU GENTE. DE ELLOS ASIMILAMOS LOS DEBERES CON LA PATRIA, QUE SE CONCRETAN EN NUMEROSOS PROYECTOS HUMANITARIOS PERO TAMBIÉN EN UN COMPROMISO CON LA LIBERTAD Y EL DESARROLLO SOCIAL.

Y ESTA CONFIANZA EN EL PAÍS, MÁS ALLÁ DE CUALQUIER COYUNTURA, NO HA DISMINUIDO CON EL PASO DEL TIEMPO. POR EL CONTRARIO. DWIGHT EISENHOWER SOSTENÍA QUE “UN PUEBLO QUE PONE SUS PRIVILEGIOS POR ENCIMA DE SUS PRINCIPIOS PRONTO PIERDE LOS DOS”. Y CUÁNTA RAZÓN TENÍA, LOS VALORES SÓLO SON VALORES DE VERDAD CUANDO SOMOS CAPACES DE SER FIELES A ELLOS EN TIEMPOS DE PRUEBA, CUANDO POCOS LOS PRACTICAN Y MUCHOS LOS OLVIDAN.

NUESTRA APUESTA POR EL SALVADOR Y POR LA REGIÓN CENTROAMERICANA, NO CLAUDICA. SEGUIREMOS

INVIRTIENDO, GENERANDO FUENTES DE TRABAJO Y BUSCANDO EL PROGRESO NACIONAL Y REGIONAL. CON ESTA VISION Y FILOSOFÍA, CONTINUAREMOS PONIENDO EN PRÁCTICA NUESTROS PRINCIPIOS, VALORES Y NUESTRA FÉ CATOLICA; ESOS FUERON LOS EJEMPLOS QUE RECIBIMOS DE NUESTROS ABUELOS, PADRES Y TÍOS.

PUEDEN SUCEDER TERREMOTOS, HURACANES, GUERRAS, CONFLICTO INTERNO, SECUESTROS, BOMBAS, INCENDIOS, PANDEMIAS Y OTROS MALES, PERO POR ESE EJEMPLO RECIBIDO DURANTE ESTOS PRIMEROS 100 AÑOS: **“AQUÍ NOS QUEDAMOS”**, PUES: “CUANDO A EL SALVADOR LE PASA ALGO, NOS PASA A TODOS”.

AMIGOS TODOS:

LOS 100 AÑOS DE NUESTRA EMPRESA CONFIRMAN LA VIGENCIA Y LA CONTINUIDAD DE UN SUEÑO. DON JOSÉ SIMÁN PUSO LOS CIMIENTOS, SUS HIJOS LO HICIERON CRECER Y SUS DESCENDIENTES LO HEMOS AMPLIADO HASTA

DONDE HA SIDO POSIBLE, RESPETANDO LA ÉTICA Y LAS LEYES DONDE OPERAMOS. NUEVAS GENERACIONES TENDRÁN LA RESPONSABILIDAD DE AMPLIAR ESTE LEGADO, PERMANECIENDO LEALES A LA FILOSOFÍA Y A LOS VALORES QUE NOS INSPIRAN DESDE HACE UN SIGLO.

ESTA NOCHE HAGO UN ESPECIAL RECONOCIMIENTO A TODOS LOS QUE HAN SIDO PARTE DE ESTE SUEÑO, EN CADA UNA DE SUS ETAPAS. SIN SU ESFUERZO Y COMPROMISO HOY NO ESTARÍAMOS AQUÍ. A MIS TÍOS Y A MI PADRE, EL RECONOCIMIENTO QUE MERECE POR EL EJEMPLO DE TRABAJO Y HONRADEZ QUE SIEMPRE NOS DIERON. LA LABOR DE NUESTRA JUNTA DIRECTIVA ES INVALUABLE. A NUESTROS COLABORADORES, DESDE LA MÁS HUMILDE TAREA HASTA LA MÁS ALTA DIRECCIÓN O GERENCIA. A CADA UNO DE USTEDES, NUESTRO IMPERECEDERO AGRADECIMIENTO.

A NUESTROS CLIENTES Y PROVEEDORES, GRACIAS POR SU APOYO, PREFERENCIA Y CONFIANZA, QUE EN MUCHOS

CASOS ABARCA VARIAS GENERACIONES PUES ABUELOS, HIJOS Y NIETOS HAN COMPARTIDO LA EXPERIENCIA DE COMPRAR EN SIMÁN.

NOS SENTIMOS HONRADOS ESTA NOCHE CON LA PRESENCIA DE TAN BUENOS AMIGOS. CON CADA UNO DE USTEDES DESEAMOS CELEBRAR AGRADECIENDO A DIOS SUS BENDICIONES Y PONIENDO LOS PRÓXIMOS CIEN AÑOS BAJO EL MANTO PROTECTOR DE LA SANTÍSIMA VIRGEN MARÍA. QUE VELE PARA QUE NUESTRO AMOR POR CENTROAMÉRICA Y SU GENTE, PERMANEZCA SIEMPRE INALTERABLE.

QUE NUESTRO PATRONO EL SAGRADO CORAZON DE JESUS Y LA SANTISIMA VIRGEN INMACULADA NOS BENDIGAN A TODOS.

MUCHAS GRACIAS.